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Сергей Собянин: 
«В столице 
продолжает 
действовать 
масочный режим»
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ПОЖАРЫ

За неделю в округе произо-
шло 11 пожаров, погибших 
и пострадавших нет.

В Головинском 
спасли человека

Около часа дня 31 августа 
по неизвестным пока при-
чинам начался пожар на 
верхнем этаже жилого де-
вятиэтажного дома 21/7 на 
Пулковской улице. Загоре-
лась одна из комнат в трёх-
комнатной квартире. По-
жарным пришлось вызво-
лять соседа погорельцев. 
Затем специалисты опе-
ративно потушили огонь.

На Ленинградке 
горели бытовки

Поздно вечером 3 сен-
тября поступило сообще-
ние о возгорании в бытов-
ках в Головинском районе 
по адресу: Ленинградское 
ш., 47, стр. 2. Огонь охва-
тил большую площадь — 
около 70 кв. метров. Тем 
не менее пожар удалось 
ликвидировать пример-
но за 40 минут, никто не 
пострадал. Причины ЧП 
устанавливают.

Вера ШАРАПОВА

Фотография с видом на парк 
«Ходынское поле» украсит но-
вую тематическую карту «Трой-
ка». Об этом сообщается на 
портале mos.ru. «Тройки» с изо-
бражением «Ходынского поля» 
планируют выпустить до кон-
ца сентября.

Снимок для оформления 
карты выбрали москвичи во 

время голосования на портале 
«Активный гражданин». На вы-
бор было предложено 55 фото-
графий парков, которые приве-
ли в порядок в рамках програм-
мы «Мой район».

За изображение парка «Хо-
дынское поле» проголосовали 
более 40 тысяч человек.

Автор снимка — фото-

граф Александр Любарский.
— Программа «Мой рай-

он» превратила заброшенный 
 аэродром в прекрасный парк 
«Ходынское поле». Такое со-
четание функциональности и 
красоты не может не вдохнов-
лять на творчество, — отметил 
Александр.

Роман НЕКРАСОВ

Снимок парка «Ходынское поле» напечатают 
на картах «Тройка» 

У
чёные из Москов-
ского авиацион-
ного инстит у та 
разработали тех-
нологию, которая 

позволяет обрабатывать по-
верхности металлов, создавая 
высокопрочный слой. Своё 
изобретение они решили при-
менить к эндопротезам (ис-
кусственным суставам) и уве-
личить срок их службы в два 
раза — до 30-40 лет.

— Протез размещается вну-
три нашей установки, над 
ним находится резервуар с 
жидкостью, в которой рас-
творены разные химические 
соединения, — рассказыва-
ет основатель проекта аспи-
рант кафедры «Сопротивле-
ние материалов, динамика и 
прочность машин» Умеджон 
Гафуров.

Жидкость подаётся на про-
тез. В момент её соприкосно-
вения с металлической поверх-
ностью через раствор переда-
ётся ток.

— Возникает микровзрыв, в 
результате прочность поверх-
ности повышается. Свойства 
материала в объёме при этом 
сохраняются, — объясняет 
Умеджон Гафуров.

Технология маёвцев позво-
ляет обрабатывать изделия 
любых габаритов. В перспек-
тиве её можно использовать и 
в авиа строении.

На данный момент собран 
прототип устройства. Разрабо-
таны трёхмерная модель уста-
новки, математическая модель 
и программа, которая рассчи-
тывает оптимальные режимы 
обработки протезов. Учёные 
готовятся к подаче докумен-
тов на патент.

Оксана МАСТЮГИНА

Технологию можно 
использовать 
и в авиастроении

Ограничено движение по нескольким улицам 
возле метро «Динамо». Как сообщает Центр ор-
ганизации дорожного движения, до 15 октября 
временно нельзя проехать по Дворцовой аллее 
и участку Театральной аллеи до дома 3, корп. 1. 
Также до 15 октября на Петровско-Разумов-
ской аллее рабочие займут одну полосу дви-
жения, два участка в Милицейском переулке и 
одну из двух полос проезжей части местного 
проезда между Милицейским переулком и Те-
атральной аллеей.

C 19 сентября будет затруднено движение 
на Театральной аллее от дома 3, корп. 1, до 
Петровско-Разумовской аллеи. Здесь движе-
ние пойдёт по одной полосе из трёх.

Работы на всех улицах будут вести кругло-
суточно.

В управе района Аэропорт уточнили, что пе-
рекрытие связано с тем, что городские комму-
нальщики приводят в порядок территорию воз-
ле бывшего стадиона «Динамо».

Никита ПАНОВ

НАВИГАТОР У метро «Динамо» временно 
перекрыли несколько улиц

Маёвцы придумали, 
как увеличить срок службы 
искусственных суставов

Проект детского сада в Западном 
Дегунине вошёл в Реестр экономи-
чески эффективной проектной доку-
ментации повторного использования.

— Проекты, включённые в реестр, 
рекомендованы к применению по 
всей территории России, — сооб-
щил руководитель Департамента 
градостроительной политики г. Мо-
сквы Сергей Лёвкин.

Трёхэтажное здание садика, от-

крытого в этом году на Ангарской 
ул., 3а, рассчитано на 150 воспитан-
ников. На первом этаже располага-
ются группы для самых маленьких, 
пищеблоки с санузлами, медицин-
ские кабинеты и подсобные поме-
щения. На втором и третьем этажах 
— помещения для детей среднего 
и старшего возраста, залы для му-
зыкальных занятий и физкультуры.

Виктор ФЁДОРОВ

Проект детского сада 
в Западном Дегунине взяли за образец

За фото проголосовали более 40 тысяч человек

Основатель 
проекта Умеджон 
Гафуров 
с прототипом 
устройства

Детский сад на Ангарской 
открылся в сентябре
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О
к р у ж н ы е 
к о н к у р -
сы «Супер-
бабушка» и 
« С у п е р д е -

душка» прошли в этом 
году в онлайн-формате. 
Как рассказали в Управ-
лении социальной защи-
ты САО, дедушки из раз-
ных районов округа вы-
ступали только перед ка-
мерой, зрителей вокруг не 
было, а бабушки заранее 
выполнили творческие 
задания и сделали видео-
ролики о себе.

Звание супердедушки 
Северного округа завое-
вал Александр Тропанов 
с Хорошёвского шоссе. 
Конкурс проходил перед 
днём рождения победи-
теля: 10 сентября ему ис-
полнилось 72 года. На 
конкурсе он прочитал 
стихотворение собствен-
ного сочинения, спел ко-
лыбельную.

— Я думал, что займу 
последнее место, — улы-
бается Александр Серге-
евич. — Но неожиданно 
мне присудили первое.

Он рассказал, что рань-
ше работал водителем, а 

потом инструктором по 
плаванию в бассейне. На 
пенсии открыл для себя 
занятия в театральной 
студии, куда ходит вместе 
с женой. Среди любимых 
ролей супердедушки — 
царь Салтан и Дед Мороз.

Супербабушкой ста-
ла Елена Маянц с Крон-
штадтского бульвара. 

Бывший инженер и ри-
елтор семь лет назад на-
чала рисовать.

— Сначала я писала не-
большие картины, а те-
перь перешла на более 
масштабные полотна, — 
рассказывает Елена Алек-
сандровна. — Мечтаю од-
нажды оформить стену в 
кафе или в ресторане.

К конкурсу художни-
ца нарисовала большой 
плакат, посвящённый 
Москве. А ещё она при-
готовила блюдо в виде 
пингвинов с брюшками 
из сыра, связала крюч-
ком мишку и прочитала 
свои стихи.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

В САО выбрали супербабушку 
и супердедушку

НОВОСТИ ОКРУГА

Шестиметровая бронзовая ста-
туя Петра Великого установлена во 
дворе жилого комплекса «Петров-
ский парк» на улице Юннатов. Ав-
тор памятника — скульптор Зураб 
Церетели. Он принял участие в от-
крытии монумента и подчеркнул, 
что для него очень важно мнение 
жителей.

— Я очень жду мнение народа. 

Если вам нравится, я буду продол-
жать ещё, потому что у меня ещё 
есть задумки для этого чудного 
района, — сказал скульптор.

Памятник отлично вписался в 
ландшафт двора: благоустройство 
тут выполнено в стиле петровско-
го барокко с беседками, навеса-
ми-перголами, скамейками.

Алексей ТУМАНОВ

Зураб Церетели открыл памятник 
Петру I в Савёловском районе

Воспитанники семей-
ного центра САО, оказав-
шиеся в трудной жизнен-
ной ситуации, побывали 
в продюсерском центре 
музыканта, продюсера, 
композитора Михаила 
Гребенщикова. Здесь ре-
бята приняли участие в 
записи песни для музы-
кального спектакля «Не-
знайка в цирке» по моти-
вам песен Григория Глад-
кова.

Сделать сказку бы-
лью помог ребятам про-
ект «Путь к мечте», в ко-

тором Михаил — один из 
наставников. Уже вто-
рой год проект реализу-
ется в семейном центре 
САО при поддержке бла-
готворительного фонда 
«Под флагом добра».

— Среди его взрослых 
участников — музыкан-
ты, художники, артисты, 
поэты, представители са-
мых разных творческих 
профессий, — рассказа-
ла директор Семейного 
центра САО Ирина По-
номарёва.

Мила РЯБИНИНА

Дети из Северного округа записали саундтрек 
в студии Михаила Гребенщикова

Рыжий котёнок прова-
лился в узкую щель в при-
стройке к жилому дому на 
Флотской улице. Жите-
ли достать его не смогли 
и вызвали специалистов.

Помочь малышу при-
были сотрудники «Спас-
Резерва».

— У подъезда собралось 
много сочувствующих, — 
рассказал спасатель Вла-
димир Мерников. — У 

злосчастной дырки суе-
тилась рыжая кошка, ви-
димо, мама нашего по-
страдавшего. Котёнка не 
было видно, он лишь ино-
гда тихонько подавал го-
лос. Чтобы пробраться к 
нему, пришлось припод-
нять две бетонные плиты. 
Я спустился вниз и уви-
дел пушистый хвост сре-
ди паутины…

Спасённого малыша 
приютила одна из жи-
тельниц дома.

Елена ХАРО

БРАТЬЯ МЕНЬШИЕ

На Флотской спасли 
рыжего котёнкаВ этом году 

конкурс 
проходил 
в онлайн-
формате

На интернет-портале га-
зеты «Север столицы» 
severstolici.ru завершился 
опрос, посвящённый вакци-
нации от гриппа. Оказалось, 
что многие для себя этот 
вопрос уже решили: сдела-
ли прививку.

В опросе приняли участие 
111 человек. 40% проголо-
совавших не хотят близко-
го знакомства с вирусом и 

уже сделали прививку. 26% 
участников голосования при-
держиваются противополож-
ного мнения: не считают нуж-
ным прививаться. 19% плани-
руют сделать это в ближай-
шее время. Точно не решили, 
будут ли делать прививку, 
15%.

На сайте стартовал новый 
опрос. Он посвящён новому 
режиму работы полосы для 
общественного транспорта 
на Ленинградском шоссе.

Мила РЯБИНИНА

ОПРОС

Жители САО не хотят 
близкого знакомства с гриппом

Высота памятника — 6 метров

Александр Тропанов 
на пенсии изучает 
актёрское мастерство

Елена Маянц к конкурсу создала 
плакат, посвящённый Москве

Спасатель Владимир Мерников 
достал малыша из узкой щели

Михаил Гребенщиков показал ребятам 
студию и помог записать песню
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после реконструкции 
здание Северного речно-
го вокзала, набережную и 
парк около здания.

Успели в срок
Здание и набережная 

долгое время находи-
лись в плачевном состо-
янии, и местные жители 
часто спрашивали вла-
сти, когда территория 
будет благоустроена, а 
сам вокзал отреставри-
рован. В этом году ра-
боты закончились, и го-
рожане получили в своё 
пользование ещё одно 
отличное место для от-
дыха. Мэр Москвы отме-
тил, что привести в по-
рядок Речной вокзал и 
территорию около него 
было очень непросто.

— Искания, проектиро-
вания, обсуждения про-
ектов реконструкции и 
восстановления… И око-
ло двух лет интенсивной 
работы дали свой резуль-
тат — сегодня, можно ска-
зать, такая жемчужина 
города возвращена мо-
сквичам, — заявил сто-
личный градоначальник.

Он также напомнил, 
что обновлённый вокзал 
и парк открыли точно ко 

Дню города, как и обеща-
ли власти столицы.

Плывём к Волге
Северный речной вок-

зал вновь стал транспорт-
ным объектом и местом, 
где москвичи могут отды-
хать круглый год. Кроме 
того, вокзал-дворец мож-
но снова использовать 
для киносъёмок и для 

проведения важных об-
щегородских мероприя-
тий. В здании есть выста-
вочная зона, здесь пред-
ставлены экспонаты Му-
зея транспорта Москвы.

Само здание вокзала — 
это памятник архитекту-
ры 1930-х годов. Во время 
работ удалось сохранить 
большинство оригиналь-
ных элементов и деталей 
интерьера, а утраченные 

элементы были восста-
новлены.

На набережной отре-
монтированы все 17 при-
чалов. Как и в лучшие 
годы, пропускная способ-
ность вокзала составит 
свыше 1,5 млн пассажи-
ров за сезон. Отсюда мож-
но отправиться в десят-
ки городов, в том числе 
в Санкт-Петербург, Яро-
славль, Казань, Нижний 
Новгород и Астрахань.

Все площадки 
ещё не обошли

Полностью реконстру-
ирован парк Северно-
го речного вокзала. Его 

создали одновременно с 
вокзалом почти 100 лет 
назад. Теперь он также 
открыт для посещения.

— Мой сын первым де-
лом побежал к фонта-
нам с подсветкой, — го-
ворит Елена Белова, мама 
шестилетнего Ромы. — 
Потом мы пошли смо-
треть само здание вокза-
ла. Я живу в этом райо-
не с рождения и сегодня 
впервые увидела истори-
ческий фонтан с лебедя-
ми, а ещё поднялась на 
крышу. Сразу захотелось 
отправиться отсюда в пу-
тешествие по реке.

Папа четырёхлетней 
Киры Александр особен-
но оценил копию канала 
им. Москвы, а сама Кира 
— детские площадки.

— У нас рядом с домом 
с одной стороны Ленин-
градки парк Дружбы с 
тремя современными 
площадками, а с другой 
— Речной вокзал. Сколь-
ко тут площадок, мы ещё 
даже не посчитали. Здесь 
и батуты, и лазилки, и 
тарзанка. У детей глаза 
разбегаются! Единствен-
ное пожелание: рядом с 
площадками нужны до-
полнительные лавочки, 
чтобы родителям было 
удобнее следить за деть-
ми, — поделился впечат-
лениями Александр.

Евгений БАКИН, 
Елизавета БОРЗЕНКО

ГОРОД

Восстановили за два года
Северный речной вокзал и парк открыты после реконструкции

Отсюда по воде 
можно отправиться 
в десятки городов

Власти города 
сдержали слово: 
открыли вокзал 
и парк ко Дню города

Северный речной вокзал вновь стал транспортным объектом 
и местом, где москвичи могут отдыхать круглый год

Неплательщики 
из Коптева 
погасили 
200 тысяч рублей 
долга 
за «коммуналку» 

После принятия су-
дебным приставом мер 
по отношению к злост-
ным неплательщикам из 
Коптева была погашена 
задолженность за комму-
нальные услуги в сумме 
порядка 200 тыс. рублей. 

Семья из Коптева дли-
тельное время не оплачи-
вала ЖКУ, так что пред-
ставители управляющей 
компании были вынуж-
дены обратиться в суд. 
Исполнительные доку-
менты о взыскании в об-
щей сложности около 
290 тыс. рублей посту-
пили в Коптевское отде-
ление судебных приста-
вов  ГУ ФССП России по 
г. Москве. 

— Однако, несмотря на 
возбуждение исполни-
тельного производства, 
жильцы оплачивать дол-
ги не торопились. Тогда 
судебный пристав-ис-
полнитель вынес поста-
новление о взыскании де-
нежных средств, находя-
щихся на счетах в банках, 
о временном ограниче-
нии на выезд за пределы 
страны и о взыскании ис-
полнительских сборов, — 
рассказали в пресс-служ-
бе ГУ ФССП России по 
г. Москве.

В результате комму-
нальные услуги на сум-
му около 200 тыс. рублей 
были оперативно оплаче-
ны. По словам предста-
вителей службы судеб-
ных приставов, у одного 
из членов семьи появи-
лась необходимость от-
правиться в зарубежную 
поездку, что и послужило 
стимулом погасить почти 
всю задолженность.

Эльвира ЯКУПОВА
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В 
Москве про-
должается вак-
цинация от 
гриппа. С на-
чала сентября 

прививку сделали более 
350 тысяч человек. Вакци-
нироваться особенно важ-
но в условиях распростра-
нения коронавирусной 
инфекции. Одновремен-
ное заражение COVID-19 
и гриппом крайне нега-
тивно сказывается на со-
стоянии человека: одна 
инфекция может усилить 
другую и вызвать более 
тяжёлые последствия.

Серьёзная 
опасность

Грипп и сам по себе опас-
ное заболевание. Его ос-
ложнением может стать 
пневмония. Одновре-
менно могут обостриться 
имеющиеся хронические 
заболевания. Как отмеча-
ет кандидат медицинских 
наук врач-оториноларин-
голог высшей категории 
Владимир Зайцев, со сни-
жением иммунитета по-
являются слабые места в 
организме: могут возник-
нуть проблемы с лёгкими, 
бронхами, носоглоткой. А 
как уже известно, корона-
вирусная инфекция в боль-
шинстве случаев проявля-
ется как бронхолёгочное 
заболевание.

— В результате чело-
век получает два крайне 
неприятных и опасных 
состояния вплоть до по-
лиорганной недостаточ-
ности, — подчёркивает 
врач. — Организму край-
не сложно выйти из этого 
состояния. В этом состо-
ит сложность и смертель-
ная опасность ситуации.

Причём предсказать 
развитие событий при за-
ражении сразу двумя ин-
фекциями нельзя.

— Например, у больно-
го могут быть неприятные 
ощущения в носоглотке 
при начавшемся гриппе, 
а коронавирус может под-
ключиться и проявиться 
позднее, вызвав чувство 
удушения, кашель и про-
чие признаки, — говорит 
Владимир Зайцев. 

Привиться 
можно 
даже у метро

В группе риска — мо-
сквичи, которые контак-
тируют с большим ко-
личеством людей: среди 
них школьники и сту-
денты, сотрудники обра-
зовательных учреждений, 
работники поликлиник, 
торговых предприятий, 
общепита и транспорта. 
Также медики настоя-
тельно рекомендуют вак-
цинироваться от гриппа 
беременным женщинам, 
призывникам, людям с 
хроническими заболева-
ниями и москвичам стар-
ше 60 лет. 

Как пояснили в Роспо-
требнадзоре по г. Москве, 

для удобства жителей в 
этом году вакцинация 
пройдёт на базе детских 
и взрослых поликлиник 
в отдельных прививоч-
ных кабинетах в две сме-
ны. Дошкольники мо-
гут пройти вакцинацию 
в детсадах, а в школы бу-
дут выезжать мобильные 
бригады и прививать же-
лающих. Также с помо-
щью мобильных бригад 
будет организована вак-
цинация сотрудников 
предприятий численно-
стью более 500 человек. 

Кроме того, москвичи 
вне зависимости от места 
регистрации могут при-
виться в 54 мобильных 
пунктах. Они работают 
на 36 станциях метро, на 
2 станциях Московского 

центрального кольца и на 
2 железнодорожных плат-
формах, а также в 4 цен-
трах госуслуг «Мои доку-
менты». 

Кстати, с начала сентя-
бря работали 44 мобиль-
ных пункта, однако из-
за активности москви-
чей, желающих сделать 
прививку рядом с метро, 
в кратчайшие сроки было 
дополнительно организо-
вано ещё 10 мобильных 
пунктов.

Надёжно 
и безопасно

Вакцинация проводит-
ся отечественными вак-
цинами, разработанны-
ми по рекомендациям 
Всемирной организации 

здравоохранения и про-
шедшими обязательную 
государственную сер-
тификацию. Они пол-
ностью безопасны, что 
подтверждается иссле-
дованиями. Все вакци-
ны инактивированные: 
не содержат живые виру-
сы и не могут привести к 
заболеванию. 

— Отечественная фар-
мацевтическая отрасль в 
последние годы вышла на 
высокий качественный 
уровень, а в производстве 
инновационных вакцин 
и вовсе вышла в лидеры, 
— говорит провизор Вла-
димир Апанасенко, рабо-
тающий в крупной сети 
столичных аптек. — Как 
практикующий провизор 
я внимательно слежу за 

ситуацией на рынке про-
изводства фармацевтиче-
ских средств. Я и сам обя-
зательно вакцинируюсь 
от гриппа каждую осень, 
так как работаю в аптеке 
и нахожусь в постоянном 
контакте с возможными 
переносчиками вируса.

Всего вакцинацией от 
гриппа должно быть ох-
вачено не менее 60% от 
численности населе-
ния Москвы. В Роспо-
требнадзоре поясняют, 
что именно такое коли-
чество москвичей соз-
даст надёжную прослой-
ку населения, имеющую 
достаточный защитный 
иммунитет и предотвра-
щающую распростране-
ние вируса. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подцепить два вируса  
смерти подобно

Для вакцинации в мобильном пункте по-
надобится только паспорт, а на месте надо 
оформить стандартное письменное согла-
сие на проведение вакцинации. 

Перед прививкой проводится медицин-
ский осмотр, врач определяет возможные 
противопоказания, а после процедуры вы-
даёт сертификат и даёт устные рекоменда-
ции. Всё занимает 10-15 минут. 

В мобильных пунктах работают квали-
фицированные специалисты, а процедуру 
проводят с соблюдением всех санитарных 
норм: врачи проходят термометрию, сда-
ют тесты на коронавирусную инфекцию, в 
случае выявления симптомов ОРВИ их не 
допускают на работу. 

Мобильные лаборатории у станций ме-
тро оборудованы в машинах скорой помо-
щи. Рядом с ними установлены палатки, 
где пациенты заполняют медицинское со-
гласие на проведение вакцинации. 

— Сама процедура проводится строго 
внутри мобильной лаборатории с соблю-
дением всех требований, — уточняют в Де-
партаменте здравоохранения г. Москвы.

Каждый день до 8.00 ответственные 
представители департамента проверяют 
мобильные пункты, в том числе соблюде-
ние условий хранения вакцины, которая на-
ходится в специальной сумке-холодильни-
ке, и обеспеченность персонала масками 
и перчатками. 

Как работает мобильный пункт вакцинации

Температура 
после 
прививки — 
это нормально

Повышение темпера-
туры — это абсолютно 
нормальная реакция ор-
ганизма на вводимый ан-
тиген. После вакцинации 
человек как бы перебо-
левает в лёгкой форме. 
Возможная повышенная 
температура говорит о 
том, что процесс защи-
ты организма запущен 
— иммунитет активизи-
ровался и начинает бо-
роться с возбудителем. 
И когда наступит время 
борьбы уже с реальным 
вирусом, организм будет 
готов.

Почему в этом году 
особенно важно делать 
прививку от гриппа

Прививочные кабинеты 
в поликлиниках работают 
в две смены

Где привиться от гриппа в САО
В Северном округе бесплатная вакцинация от 
гриппа проводится во всех детских и взрослых 
поликлиниках, а также посменно через неделю у 

станций метро «Селигерская», «Петровско-Разумовская» 
и ежедневно у станций метро «Речной вокзал» (южный 
вход), «ЦСКА»: в будни с 8.00 до 20.00, в субботу с 9.00 
до 18.00, в воскресенье с 9.00 до 16.00.

Горожане могут привиться в 54 мобильных пунктах
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В 
Москве продол-
жает действо-
вать масочный 
режим. По сло-
вам мэра Мо-

сквы Сергея Собянина, огра-
ничения, связанные эконо-
микой, с передвижением по 
городу, в случае роста забо-
леваемости COVID-19 будут 
минимальными, но при ус-
ловии выполнения санитар-
ных требований. 

— Если городом установ-
лено, что в торговле должен 
соблюдаться масочный ре-
жим, перчаточный, его 
должны выполнять. Если 
в транспорте мы должны 
передвигаться в масках, в 
перчатках, то так и должно 
быть, — подчеркнул  Сергей 
Собянин во время высту-
пления на Московском фи-
нансовом форуме.

Держите маску 
сухой

Эксперты Всемирной ор-
ганизации здравоохране-
ния напоминают об основ-
ных мерах, которые помога-
ют снизить риск заражения 
как коронавирусной инфек-

цией, так и другими сезон-
ными заболеваниями, пере-
дающимися воздушно-ка-
пельным путём. 

Не нужно использовать 
повторно одноразовую ма-
ску. Как только она ста-
ла влажной, следует заме-
нить её новой — чистой и 

сухой, а использованную 
сразу выбросить. В случае 
прикосновения к исполь-
зованной маске необходи-
мо обработать руки спирто-
содержащим антисептиком 
или тщательно вымыть их с 
мылом. Какой стороной но-
сить одноразовую маску — 
непринципиально.

Что касается многоразо-
вой тканевой маски: перед 
тем как её надеть, нужно 
убедиться, что на ней нет 
разрывов. Тканевые маски 
следует стирать с мылом 
или с моющим средством 
при температуре не ниже 
60 градусов.

Как выбрать 
антисептик

Важно помнить: даже в 
маске надо по возможно-
сти соблюдать социальную 
дистанцию не менее одно-
го метра и регулярно мыть 
и дезинфицировать руки.

В Роспотребнадзоре на-
помнили, что при покуп-
ке антисептика нужно об-
ратить внимание на спектр 
действия средства и на со-
держание спирта. Так, в 
состав эффективного ан-
тисептика для рук должно 
входить не менее 60-80% 
изопропилового или эти-
лового спирта. А при по-
купке антибактериального 
средства в период распро-
странения ОРВИ, гриппа и 
других респираторных за-
болеваний специалисты ре-
комендуют выбирать анти-
септик с широким спектром 
действия, который сможет 
уничтожить и бактерии, и 
вирусы. 

В инструкции по приме-
нению должно быть ука-
зано время обработки рук 
и количество средства, ко-
торое необходимо для од-
нократной обработки. На 
это следует обратить вни-
мание. Втирать средство 
нужно до полного высыха-
ния, но не менее 30 секунд. 
При этом следует тщательно 
втирать антисептик в кожу 
рук, включая тыльную сто-
рону кистей, межпальце-
вые промежутки и кончи-
ки пальцев. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

АКТУАЛЬНО

Даже 
в маске надо 
сохранять 
социальную 
дистанцию

В Москве началась 
вакцинация от коронавируса

Москвичи первыми в мире начали полу-
чать защиту от коронавируса. На постреги-
страционные клинические испытания оте-
чественной вакцины уже записались 35 ты-
сяч человек из необходимых 40 тысяч. И ко-
личество желающих ежедневно растёт. Об 
этом сообщила заместитель мэра Москвы 
по вопросам социального развития Анаста-
сия Ракова.

Прививку от коронавируса делают на базе 
городских медучреждений. Введение вакци-
ны проходит в два этапа: первым доброволь-
цам уже ввели первый компонент вакцины, 
второй введут через 21 день. После привив-
ки за добровольцами в течение 180 дней бу-
дут наблюдать врачи. 

Медработники будут постоянно в досту-
пе: с ними можно связаться по телефону, че-
рез специальное мобильное приложение или 
с помощью телемедицинских технологий. 

Испытания проводит НИЦ эпидемиоло-
гии и микробиологии им. Гамалеи. Вакци-
на успешно прошла две стадии клинических 
исследований и подтвердила свою безопас-
ность. В ней не содержатся коронавирусы, 
а значит, заболеть COVID-19 или заразить 
окружающих невозможно. У получивших 
препарат уже появились антитела.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Защитит 
от любой болезни
Соблюдение масочного режима снизит риск подхватить 
коронавирус и сезонные инфекции

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Привиться может человек, 
не переболевший COVID-19

Приём заявок на участие в испытании вак-
цины продолжается. Оставить заявку можно 
на специальном сайте, созданном на портале 
mos.ru. 

Принять участие в испытании вакцины мо-
жет совершеннолетний гражданин России с мо-
сковским полисом ОМС. Это должен быть чело-
век, не болевший ОРВИ, не контактировавший 
с больными коронавирусом в течение двух не-
дель до исследования и не болевший COVID-19. 
У него должны быть отрицательные результаты 
мазка ПЦР и теста на антитела IgМ и IgG к коро-
навирусу (кровь из вены). Эти анализы сдела-
ют кандидатам в рамках медицинского обсле-
дования. Кроме того, у женщин должен быть 
отрицательный тест на беременность. 

Участие в вакцинации от коронавируса жен-
щин и мужчин возможно только в случае, если 
в следующие три месяца не планируется зача-
тие ребёнка.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ
В столице продолжает 
действовать масочный режим
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В
ыделенные по-
лосы в Москве 
переводят на 
новый режим 
работы: уже 

скоро большинству авто-
мобилистов нельзя будет 
ездить по ним не только 
в будни, но и в выходные. 
На 70 улицах Москвы схе-
му движения уже измени-
ли, ещё примерно на та-
ком же количестве изме-
нят в скором будущем. В 
Северном округе ездить 
по выделенной полосе 
запретили на Ленинград-
ском шоссе.

Выяснили 
с помощью 
опроса

Схему движения на вы-
деленных полосах для об-
щественного транспорта 
начали менять ещё в про-
шлом году. Сначала в ка-
честве эксперимента про-
езд по выделенкам в вы-
ходные для обычных авто 

запретили на пяти маги-
стралях. Анализ пока-
зал, что в результате об-
щественный транспорт 
поехал быстрее.

В конце мая в Москве 
провели телефонный 
опрос жителей столицы. 
Больше половины горо-
жан считают, что экс-
перимент стоит распро-
странить и на остальные 
выделенные полосы. Об-
щественный транспорт 
будет ходить быстрее, со-
кратится время его ожи-
дания. К тому же авто-
владельцы не будут пу-
таться, когда по выделен-
ке можно ездить, а когда 
нельзя.

Автобус идёт 
быстрее

На Ленинградском шос-
се схему движения по вы-
деленным полосам уже из-
менили. Предварительно 
сняли таблички с «моло-
точками», которые обо-
значали, что проезд по 
выделенной полосе для 
обычных авто запрещён 
только в рабочие дни.

В пресс-службе Департа-
мента транспорта поясни-
ли, что теперь по выделенке 
на Ленинградском шоссе 
могут ездить только авто-
бусы, электробусы, такси, 
машины экстренных и 
коммунальных служб, а 
также велосипедисты.

Житель Войковского 
района Сергей Свиридов 
часто ездит на автобусе 
по Ленинградскому шос-
се на работу. Иногда сме-
ны ставят в выходные. По 
его словам, затруднения 
на Ленинградке бывают 
и в выходные дни. Но по 
выделенной полосе, на 
которую теперь не могут 
выезжать обычные авто, 
автобус идёт быстрее.

— Да и легковушки не 
выскак ивают неож и-
данно, а это может стать 
причиной аварии, — го-
ворит он. 

Штрафовать 
пока не будут

В Северном округе схе-
му движения по выде-
ленкам планируют из-
менить ещё на Дмитров-
ском, Хорошёвском шос-
се, а также на Бутырской 
улице. 

За проезд по полосе для 
общественного транспор-
та в Москве предусмотрен 
штраф 3 тыс. рублей. 

В  Д е п а р т а м е н т е 
транспорта добавили, 
что за выезд на выде-
ленки без «молоточков» 
в выходные пока штра-
фовать не будут. Одна-
ко в перспективе штра-
фы приходить начнут. 
Так что, выезжая на шос-
се, следите за знаками, 
иначе рискуете получить 
«письмо счастья».

Роман 
НЕКРАСОВ

На выделенках 
убирают «молоточки»
По многим полосам для общественного транспорта 
легковушкам теперь нельзя ездить и в выходные

В САО ездить 
по выделенке запретили 
на Ленинградском шоссе

Наехал 
на велосипедиста 
на Верхней Масловке

Около 10 часов утра 
6 сентября водитель 
«Форда» следовал по 
Верхней Масловке от Ста-
рого Петровско-Разумов-
ского проезда в сторону 
ТТК. Напротив дома 24 он 
начал разворачиваться и 
сбил попутного велосипе-
диста. Двадцатилетнего 
пострадавшего госпита-
лизировали с сотрясени-
ем мозга и ушибом голени.

Попал под автобус 
на Дубнинской

6 сентября в девя-
том часу вечера 79-лет-
ний мужчина попытался 
перей ти Дубнинскую ули-
цу в не предназначенном 
для этого месте. Пеше-
хода сбил автобус ЛиАЗ, 
ехавший по маршруту 
№677к по Дубнинской со 
стороны Бескудниковско-
го проезда. Пенсионера 
увезли в больницу с сотря-
сением мозга, переломом 
носа и ушибом надбровья. 

На Синявинской 
пострадали 
два ребёнка

За два дня во дворе дома 
11, корп. 16, на Синявин-
ской улице произошло два 
аналогичных ДТП. 6 сентя-
бря в седьмом часу вечера 
водитель «Форда» наехал 
на семилетнего мальчика, 
который внезапно выбежал 
из-за припаркованной ма-
шины. 7 сентября в ше-
стом часу вечера в том же 
дворе водитель «Киа» сбил 
семилетнюю девочку, не-
ожиданно выехавшую из-
за стоявшего автомобиля 
на самокате. Оба ребёнка 
гуляли без сопровождения 
взрослых. Пострадавшие 
госпитализированы с раз-
личными травмами.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

На Ленинградке выделенка 
теперь работает семь дней в неделю
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На Ленинградском проспекте 
убрали машину с прохода к метро

На парковке у дома уже 
шесть месяцев рядом со 
шлагбаумом стоит маши-

на, ею никто не пользуется. Стоит 
очень неудобно: загораживает 
проход пешеходам, а здесь многие 
ходят к метро. Можно ли переста-
вить машину, а на это место уста-
новить вазон, чтобы здесь не пар-
ковались?

Наталья Борисовна, 
Ленинградский просп., 45, корп. 3

За комментариями редакция 
газеты обратилась в управу Хо-
рошёвского района. Там сообщи-
ли, что принудительно переме-
стить этот автомобиль по зако-
ну нельзя: у машины есть гос-
номер, она стоит на парковке в 

соответствии с правилами до-
рожного движения, не создаёт 
помех в благоустройстве.

— Если владелец сам уберёт 
машину, «Жилищник» готов 
установить там вазон или по-
лусферу, — уточнили в управе.

Тогда жители обратились к 

своему участковому Игорю Вя-
зову. Благодаря ему удалось свя-
заться с владельцем авто, кото-
рый убрал машину. И «Жилищ-
ник Хорошёвского района» уста-
новил на этом месте полусферу.

«Сейчас люди свободно прохо-
дят, машины свободно проезжа-

ют. Спасибо всем, кто помог ре-
шить вопрос», — написала жи-
тельница в редакцию.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Хорошёвского района: 
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, 
тел. (499) 195-4138. 
Эл. почта: sao-hor@mos.ru

Чтобы 
на проходе 
не парковались, 
там поставили 
бетонную 
полусферу

Освещение 
в сквере 
на Ижорском 
проезде включат 
до конца года

Почему не рабо-
тают фонари в 
парке на Ижор-

ском проезде? Когда они 
заработают?

Ринат,
Клязьминская ул., 7, корп. 2

— Освещение не рабо-
тает из-за недоделок под-
рядчика, который про-
водил благоустройство 
сквера на Ижорском про-
езде в прошлом году, — 
сообщили в управе Дми-
тровского района.

Сейчас идут судебные 
разбирательства. Заказчик 
намерен через суд обязать 
подрядчика завершить ра-
боты по благоустройству в 
соответствии с проектом. 
В том числе привести на-
ружное освещение в сквере 
в работоспособное состо-
яние. Ориентировочно ра-
боты могут быть заверше-
ны до 31 декабря.

Анна 
ФОМИНА

Управа Дмитровского района: 
Клязьминская ул., 11, корп. 3, 
тел. (499) 906-6094. 
Эл. почта: sao-dmitr@mos.ru.

Во дворе дома 16 
на улице Викторен-
ко растёт борще-

вик. Нужно его вырубить.
Людмила Фёдоровна, 

ул. Викторенко, 12/1

— Собственники тер-
ритории частного биз-
нес-центра скосили борще-
вик, — сообщили в управе 
Хорошёвского района.

Районные власти реко-
мендовали владельцам биз-
нес-центра постоянно сле-
дить за своей территорией: 

косить и выкапывать опас-
ное растение.

Жители могут сооб-
щить о наличии борщеви-
ка на портал «Наш город», в 
управу или в «Жилищник» 
своего района, в админи-
страцию парков и лесопар-
ков, если обнаружат его на 
зелёных территориях.

Анна ФОМИНА

Управа Хорошёвского района: 
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, 
тел. (499) 195-4138. 
Эл. почта: sao-hor@mos.ru.
Портал «Наш город»: gorod.mos.ru

Борщевик на улице Викторенко взяли под наблюдение

Было Стало

Участковый помог найти владельца 
авто, и тот сам отогнал машину
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Переход на Большой Академической 
откроют до конца года

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

На углу нашего 
дома растёт дере-
во. Оно очень ста-

рое и может упасть. А под 
ним проходят трубы тепло-
централи.

Антонина Андреевна,
Фестивальная ул., 59, корп. 4

— Сотрудники «Жилищ-
ника» спилили это аварий-
ное дерево. У другого дерева 
до 18 сентября будет удалён 

один сухой ствол, — сообщи-
ли в управе района Ховрино.

Работы проводятся в соот-
ветствии с предписанием Де-
партамента природопользо-
вания и охраны окружающей 
среды г. Москвы.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: 
sao-hovrino@mos.ru

На Фестивальной спилили 
аварийное дерево

Ещё у одного дерева 
уберут сухой ствол

Когда будет открыт надзем-
ный переход напротив дома 
77 на Большой Академиче-

ской улице? Работы закончились ещё 
в прошлом году, а переход до сих пор 
не функционирует.

Надежда, 
Б.Академическая ул., 77, корп. 1

— Надземный переход планиру-
ется открыть до конца 2020 года, — 
сообщили в пресс-службе Депар-
тамента строительства г. Москвы.

На сегодняшний день строитель-
ство перехода завершено, идут пу-
сконаладочные работы. Одновре-
менно формируется пакет доку-

ментов для итоговой проверки 
Мосгосстройнадзора и получения 
разрешения на ввод объекта в экс-
плуатацию.

Маргарита ИВАНОВА

Департамент строительства 
г. Москвы: (495) 777-7777

В нашем доме 
уже три недели 
не работают те-

лефоны МГТС. Куда ни 
звоним, никакого резуль-
тата. Когда восстановят 
связь?

Наталья, 
Лобненская ул., 7

— Связь восстановле-
на. Абоненты это под-
твердили, — сообщили 
в пресс-службе МГТС.

Технические специа-
листы компании вы ехали 
по данному адресу и про-
вели диагностику, в ходе 
которой выяснилось, что 
необходима замена обо-
рудования, в том чис-
ле в некоторых случаях 
в квартирах абонентов. 
Оборудование, где это 
требовалось, было за-
менено за счёт МГТС. В 
результате связь работа-
ет стабильно.

— Жителям будет сде-
лан перерасчёт за пери-
од отсутствия услуг, — 
уточнили в компании.

Корреспондент газеты 
позвонила жительнице 
по городскому телефо-
ну. Она подтвердила, 
что связь восстановлена.

Маргарита 
ИВАНОВА

Контактный центр МГТС: 
(495) 636-0636. Сайт: mgts.ru

Городские телефоны на Лобненской 
снова работают

В парке «Левобе-
режный» на стоян-
ке машин по ночам 

собираются стритрейсеры и 
тренируют управляемый за-
нос на своих авто. Живём в 
грохоте: визг тормозов, 
громкая музыка, спать не-
возможно. Можно ли эту 
стоянку на ночь закрывать?

Светлана, 
Прибрежный пр.

— Подрядная организация, 
предоставляющая охранные ус-

луги, будет незамедлительно реа-
гировать на подобные инциденты 
и сразу вызывать полицию. Рас-
сматривается вопрос об ограни-
чении въезда автомобилей на 
стоянку в ночное время, — сооб-
щили в администрации музей-
но-паркового комплекса «Север-
ное Тушино», в ведении которого 
находится парк «Левобережный».

Анна ФОМИНА

ГАУК г. Москвы «МПК «Северное 
Тушино»: ул. Свободы, 52, 
тел. (495) 640-7355. 
Эл. почта: info@mosparks.ru

Жители Левобережного просят 
принять меры против стритрейсеров

12
81

Переход готов, сейчас ведутся 
пусконаладочные работы
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К
ражи из подъездов 
в столице не ред-
кость: воры хватают 
всё, что можно про-
дать, но чаще  вело-

сипеды, самокаты. Причём впу-
скают преступников, как прави-
ло, сами жители.

За час до прихода 
консьержа

Недавно в доме на 4-м Войков-
ском жильцы проснулись в пя-
том часу утра от звонков в домо-
фон. Мужчина просил ему от-
крыть: мол, он тоже здесь жи-
вёт, но забыл ключи. Кто-то его 
впустил. После этого из подъез-
да исчез велосипед, который хра-
нился на лестничной площадке.

Вполне возможно, что вор го-
товился к вылазке заранее. Он 
наверняка знал, что с шести 
утра до десяти вечера в подъез-
де работает консьерж. Иначе за-
чем пришёл среди ночи? Кста-
ти, консьерж появился в доме не 
просто так: раньше подъезд за-
щищал только кодовый замок, 
но постепенно код перестал быть 
секретом для посторонних.

— В итоге в подъезд кто только 
не приходил: и бездомные, и нар-
команы, — говорит старший по 
подъезду Дмитрий. — Однажды 
такой визитёр пытался вскрыть 
одну из квартир: ковырялся в 
замке, потом ушёл. Его увидели 
на записи видеокамеры. Тогда и 
пригласили на работу консьержа.

Серийный похититель
А в закрытом жилом комплексе 

на Ходынском бульваре и вовсе 
орудовал серийный вор. Как рас-
сказали жители в соцсети, пре-
ступник украл сначала один ве-
лосипед, потом второй и пришёл 
за третьим. К этому моменту его 
вычислили по записям видеока-

мер. Фото раздали охранникам и 
работникам управляющей ком-
пании. Дворник узнал похитите-
ля и помог охране его схватить. 
В полиции задержанный расска-
зал, что на территорию он про-
ходил, просто следуя за теми, 
кто открывал калитку с кодо-
вым замком, затем шёл в подъ-
езд и набирал код либо проходил 
вместе с жителем, садился на ве-
лосипед и выезжал с территории 
под видом жильца дома.

Как защититься
Ни кодовые замки, ни кон-

сьерж сами по себе не гаранти-
руют полной безопасности. Луч-
ше всего использовать все спосо-
бы защиты одновременно.

Например, по словам юриста 

Надежды Токсаровой, жильцы 
могут обезопасить своё имуще-
ство с помощью закрытых тамбу-
ров на две или более квартиры, 
а если речь идёт о новостройках, 
то с помощью закрытых секций. 
В этом случае нужно соблюсти 
нормы пожарной безопасности 
и требования закона: получить 
согласие соседей по подъезду, не 
менее двух третей жильцов.

Вдобавок можно установить 
видеокамеру на лестничной 
клетке. Это нужно сделать пра-
вильно: в кадр не должны попа-
дать двери других квартир, ина-
че это будет нарушать частную 
жизнь соседей. Важно, чтобы они 
дали согласие на видеонаблюде-
ние, иначе в случае суда видео-

записи могут быть не учтены.
При этом вовсе не пускать в 

подъезд многоквартирного дома 
посторонних не получится: у 
жильцов просто нет такого права.

— В подъезд заходят не только 
жильцы, к ним приходят и род-
ственники, знакомые, многие 
пользуются услугами службы до-
ставки, — говорит юрист. — Закон 
требует, чтобы доступ к приборам 
учёта электроэнергии и на лест-
ничную клетку оставался свобод-
ным. Кроме того, согласно пра-
вилам пожарной безопасности 
подъезд считается эвакуацион-
ным выходом, которым в случае 
беды должны иметь возможность 
воспользоваться все жители.

Эльвира ЯКУПОВА

БЕЗОПАСНОСТЬ

В Беговом убили 
человека вилкой

Посиделки мужской 
компании в районе Бего-
вой закончились трагеди-
ей. Как сообщили в Глав-
ном управлении СКР по 
г. Москве, конфликт про-
изошёл в квартире дома 
на Нижней улице во вре-
мя распития спиртных 
напитков. В ходе ссоры 
двое мужчин стали бить 
третьего и несколько раз 
ударили его вилкой в об-
ласть шеи. Потерпевший 
скончался на месте. Двое 
задержанных полностью 
признали вину.

Угнал машину 
и сдал её 
на металлолом

Полицейские ОМВД по 
району Западное Дегуни-
но нашли и вернули вла-
дельцу украденный авто-
мобиль. Похититель сдал 
машину в пункт приёма 
металла. Подозреваемый 
— 35-летний ранее суди-
мый мужчина — задер-
жан.

Обокрали офис 
на Пяловской

Более миллиона руб-
лей похитил неизвест-
ный из офиса в двухэтаж-
ном здании на Пяловской 
улице. Преступник отжал 
фрамугу, проник в поме-
щение и взломал сейф. 
По данному факту ведёт-
ся следствие.

Эльвира ЯКУПОВА

ХРОНИКА
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Прокуратура г. Москвы 
утвердила обвинитель-
ное заключение по делу 
32-летнего жителя Под-
московья, который обви-
няется в двойном убий-

стве, совершённом два 
года назад в Дмитров-
ском районе. По данным 
следствия, со своей бу-
дущей жертвой, 35-лет-
ней москвичкой, обви-
няемый познакомился в 
Интернете. Их общение 
было недолгим. В ночь с 

5 на 6 ноября он был в го-
стях в квартире женщи-
ны на улице Софьи Кова-
левской, где и расправил-
ся с ней и с её двенадца-
тилетним сыном.

— После убийства об-
виняемый похитил при-
надлежащее им имуще-

ство на общую сумму 
более 100 тысяч рублей, 
— сообщили в Прокура-
туре г. Москвы. — Лич-
ность подозреваемого 
правоохранительные ор-
ганы установили на сле-
дующий день, после чего 
он был задержан.

Мужчина уже был не-
однократно судим и ос-
вободился примерно за 
месяц до убийства. Сей-
час его обвиняют по двум 
статьям — «убийство» и 
«разбой».

Анна 
ЩЕРБИНИНА

ИЗ ЗАЛА СУДА

Обвиняемому в двойном убийстве в Дмитровском вынесут приговор

«Откройте, я забыл ключи!»
Преступников в подъезд впускают сами жители

Вор вынес 
два велосипеда 
и пришёл 
за третьим

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела
доставки: 

(495) 681-3970
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М
ир детей, 
к о т о -
рые жи-
вут в до-
ма х-и н-

тернатах, как правило, 
ограничен стенами уч-
реждения. Конечно, вос-
питанники обеспечены 
всем необходимым, но им 
очень не хватает общения 
с людьми из обычной, не-
детдомовской жизни. Во-
лонтёры добровольче-
ского движения «Дани-
ловцы» помогают орга-
низовать досуг для таких 
ребят. Вы тоже можете 
принять в этом участие.

Мастер-классы 
и прогулки

В Северном округе во-
лонтёрская группа «Да-
ни ловцев» посещает 
центр содействия семей-
ному воспитанию «Дове-
рие» на Талдомской ул., 
4. Это бывший детский 
дом-интернат для ум-
ственно отсталых детей 
№28. Волонтёры приез-
жают туда раз в неделю 
по воскресеньям: устра-
ивают для ребят ма-
стер-классы, общаются, 
гуляют.

— В интернате живут 
около 100 ребят с рожде-
ния до 21 года. Мы зани-
маемся с теми, кто старше 
девяти лет и у кого нет тя-
жёлых диагнозов, мешаю-
щих общаться с окружа-
ющими. Есть ещё отделе-
ние для малышей, но во-
лонтёров на всех пока не 
хватает. Когда наберётся 
группа побольше, малы-
шей мы тоже сможем по-
сещать, — говорит коор-
динатор волонтёров Все-
волод Голенков.

Сейчас Всеволод учится 
в магистратуре по физи-
ке в Высшей школе эконо-
мики. Волонтёром он стал 
несколько лет назад. На-
чалось с того, что подруга 
предложила ему поехать на 
Валдай в лагерь от Центра 
лечебной педагогики. Там 
студенты общаются с деть-
ми, у которых есть особен-
ности развития. 

— Я подружился с де-
вятилетним мальчиком, 
у которого аутизм. Хотя 
он был очень закрытым, 
мне удалось найти к нему 
подход. Я узнал, что он 
любит воду и стираль-
ные машинки, и мы с ним 
мастерили эти машинки 
из коробок, — поделился 
Всеволод.

«Мы постоянно 
шутим»

Волонтёры общаются с 
детьми индивидуально и 
в группе.

— Любимчиков у нас 
нет, но обычно с кем-
то из ребят складыва-

ются особые приятель-
ские отношения, — го-
ворит Всеволод. — Мне, 
например, комфортнее 
всего общаться с шест-
надцатилетним Даней. 
Это парень-колясочник 
с широкими плечами и 
сильными руками. Ему 
сложно концентриро-
вать внимание на проис-
ходящем, но мы постоян-
но тренируемся. Вообще, 
нам с ним просто весело, 
мы постоянно шутим.

Нужны 
добровольцы

По словам Всеволода, 
сейчас в их волонтёрской 
группе числятся больше 
20 человек, но ездят они 
по очереди в составе груп-
пы из шести-семи человек. 
Новые люди нужны всегда.

— Главное пожелание 
к волонтёру — это го-
товность регулярно ез-
дить к ребёнку. Потому 
что когда складываются 
стабильные отношения, 
то скорость прогресса в 
развитии этого ребёнка 
многократно увеличива-
ется, — говорит Всеволод. 

Желающие стать во-
лонтёрами могут запол-
нить анкету на сайте дви-
жения «Даниловцы». За-
тем кандидата пригласят 
на собеседование, по-
знакомят с координато-
ром волонтёрской груп-
пы и после этого возьмут 
в поездку в учреждение.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Движение «Даниловцы»: 
ул. Шухова, 12, корп. 2, 
тел. (499) 788-7387. 
Сайт: danilovcy.ru

Главное пожелание 
к волонтёру — готовность 
регулярно ездить к ребёнку

Встречи на Талдомской
Вы можете стать другом ребёнку из интерната

Социальная служба 
«Помощь придёт» ока-
зывает помощь мало-
имущим многодетным 
семьям, детям-инвали-
дам, детским домам и 
другим нуждающимся. 
Возглавляет её священ-
ник Платон Мурашкин.

После самоизоляции 
многие семьи в неболь-
ших городах и в деревнях 
находятся в сложном по-
ложении: одни потеряли 
работу, у других умень-
шился доход. Часто они 
нуждаются в самых не-
обходимых вещах: оде-
жде и обуви, продуктах, 
посуде, бытовой технике. 

— В августе мы отпра-
вили 130 мешков и 58 ко-
робок с вещами и про-
дуктами в город Каля-
зин в Тверской области. 
Это гуманитарная по-
мощь для прихожан Воз-

несенской церкви, — рас-
сказывают в социальной 
службе.

А недавно волонтёры 
службы навестили по-
допечную многодетную 
семью в подмосковном 
Коренёве: привезли ко-
ляску для младшей доч-
ки, а старшим ребятам — 
школьные принадлежно-
сти.

Пожертвования можно 
приносить на гуманитар-
ный склад на улице Пря-
нишникова. Склад от-
крыт каждый четверг с 
15.00 до 19.00. Также здесь 
всегда нужны волонтёры 
для сортировки прине-
сённых вещей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Адрес гуманитарного склада: 
ул. Прянишникова, 19а, стр. 4. 
Сайт службы: 
помощь-придет.рф. 
Тел. для волонтёров 
и жертвователей 
8-903-616-1911

ПОДДЕРЖИМ!

Одежду и продукты 
для нуждающихся можно 
принести на улицу Прянишникова

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)
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Все новости округа ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Даниловцы приезжают к ребятам 
раз в неделю по воскресеньям

Социальную службу возглавляет 
священник Платон Мурашкин

И
з 

ар
хи

ва
 д

об
ро

во
ль

че
ск

ог
о 

дв
иж

ен
ия

 «
Д

ан
ил

ов
цы

»

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко



12 №36 (504) сентябрь 2020   СЕВЕР СТОЛИЦЫПОДРОБНОСТИ

Д
ва месяца на-
зад в 1-м фили-
але детской го-
родской поли-
клиники №86 

на Дубнинской улице 
стартовал капитальный 
ремонт. Корреспондент 
«Севера столицы» побы-
вала на стройплощадке.

Плюс тысяча 
«квадратов»

Здание полик лини-
ки затянуто зелёной сет-
кой, на ограждении яркие 
объявления: «Ваша новая 
поликлиника». Непри-
вычная тишина. Время 
обеденное, и подрядная 
организация не прово-
дит громкие работы.

— В здании демонтиро-
ваны старые окна и кров-
ля, перегородки и комму-
никации. Идут строитель-
ство и штукатурка новых 
перегородок, утепление и 
гидроизоляция цоколя, 
кровли, прокладка стоя-
ков отопления, разводка 
коммуникаций в подвале. 
Заказаны новые окна. По-
этому к зиме мы должны 
быть готовы, — говорит 
начальник участка ком-
пании-подрядчика Тарас 
Короленко.

Рабочие монтируют 
леса: будет ремонт фаса-
да. Специально для раз-
мещения нового рент-
ген-оборудования укре-
пляют перекрытия, кото-
рые будут монолитными.

Площадь обновлённо-
го здания поликлини-
ки увеличится на тыся-

чу полезных «квадратов». 
В подвале будет ещё один 
полноценный этаж, где 
разместят раздевалки и 
душевые для сотрудников, 
помещения для хранения 
инвентаря, медикаментов.

— Мы практически 
еженедельно проводим 
осмотр поликлиники с 
представителями депар-
таментов капремонта и 
здравоохранения, с под-
рядчиками. Отслежива-
ем, что сделано, обсуж-
даем возникающие воп-
росы, — рассказывает 
главный врач ДГП №86 
Галина Уханова.

Работы, по её словам, 
ведутся быстро, каче-
ственно и аккуратно.

По двум адресам
К переезду коллектив 

готовился долго и тща-
тельно.

— Самая главная ра-
бота была с родителями. 
Мы информировали о 
предстоящем капремон-
те в соцсетях и на встре-
чах с жителями, на приё-
мах, — объясняет Галина 
Уханова. — Прежде всего 
подчёркивали, что объ-
ём медпомощи останет-
ся тем же.

Всех детей, прикре-
плённых к филиалу №1, 
обслуживают в филиале 
№2 на Дегунинской ул., 
8а, и в основном здании 
поликлиники на Коро-
винском ш., 36а.

Бассейн, буфет, 
игровые зоны

Капитальный ремонт 
ведётся по Новому мо-
сковскому стандарту го-
родских поликлиник. В 
здании, оформленном в 
зелёных тонах, будут про-
сторные кабинеты врачей 
с удобной, эргономичной 
мебелью и с хорошим ос-
вещением.

— На первом этаже бу-
дут кабинеты дежурного 
врача и забора анализов, 
на втором — врачей-педи-

атров, на третьем — спе-
циалистов: невролога, 
офтальмолога, хирурга, 
лора, на четвёртом будет 
администрация, — пояс-
няет главный врач.

Новшеством для фили-
ала станет специальная 
зона для профилактиче-
ских осмотров и диспан-
серизации детей.

— На втором этаже вы-
делят целый блок каби-
нетов врачей-специали-
стов отделения профи-
лактики. Особенно это 
удобно для школьни-
ков, — уточняет Галина 
Уханова.

Обновят и всё меди-
цинское оборудование: 
установят цифровой 
рентген, УЗИ эксперт-
ного класса, лор-комбайн 
и пр., смонтируют лифты 

— грузовой и пассажир-
ский. В здании сохранят-
ся бассейн для груднич-
ков и физиотерапия.

В холлах оборудуют 
комфортные зоны ожи-
дания с буфетами, с игро-
выми зонами для детей и 
с Wi-Fi.

На территории поли-
клиники приведут в по-
рядок все деревья и ку-
старники, а также вы-
садят новые. Оборудуют 
детскую площадку, сде-
лают дорожки, подсвет-
ку здания и наружное 
видео наблюдение.

К филиалу №1 сейчас 
прикреплены 13,5 тысячи 
детей из Восточного Дегу-
нина и частично из Бес-
кудниковского района.

— Пока рядом нет боль-
шого строительства. Но 
мы готовы к приёму но-
вых маленьких пациен-
тов. Этот филиал загру-
жен на 60-65%, так что 
есть хороший резерв, — 
сказала Галина Уханова. 

Анна ФОМИНА

В детской поликлинике на Дубнинской 
откроется отделение профилактики

Площадь здания 
увеличится на тысячу 
полезных «квадратов»

После ремонта здесь будут просторные кабинеты 
с современным оборудованием и комфортные места для ожидания

Рабочие монтируют леса для ремонта фасада

Регбисты из САО 
приняли участие 
в матче 
московского 
высшего 
дивизиона

5-6 сентября прошли мат-
чи первенства Москвы 2020 
года по регби. В единствен-
ном матче московского выс-
шего дивизиона молодёж-
ный состав «Славы» на сво-
ём поле принимал молодёжку 
РК ЦСКА, которая тренирует-
ся в САО на стадионе на 3-й 
Песчаной улице.

Всего восемь дней про-
шло с дерби основных команд 
этих клубов, в котором силь-
нее были «славяне» — 28:16. 
И теперь пришло время поме-
риться силами молодёжным 
составам.

«Слава» сделала акцент 
на игре своего нападения и 
на преимуществе в схватках, 
что и предопределило итого-
вый успех красно-жёлтых. На-
падающие «славян» постоян-
но пробивали линию защиты 
ЦСКА и создавали преиму-
щество. Такая тактика при-
несла «Славе» две попытки 
Максима Чертенкова и Миха-
ила Грачёва, а после того, как 
Алексей Бураков забил одну 
из двух реализаций, счёт стал 
12:0.

В концовке первого тайма 
армейцы занесли одну по-
пытку, и на перерыв коман-
ды ушли при счёте 12:7. 

Могло показаться, что сей-
час молодёжка РК ЦСКА до-
станет соперника, но с нача-
ла второго тайма снова за-
работала схватка «Славы». 
К середине второй полови-
ны игры «славяне» уверенно 
выигрывали со счётом 29:7. В 
последнюю двадцатиминутку 
матча красно-синим удалось 
занести две попытки, но до-
стать соперника в счёте они 
уже не смогли. Победа «Сла-
вы» — 29:19.

Константин ГРАФОВ

спорт

На поле встретились 
молодёжки РК ЦСКА 
и «Славы»
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Истребители роз 
из Войковского 
района заплатят 
штраф

Жители Войковского рай-
она помогают полиции найти 
вандалов, которые разруши-
ли цветник во дворе дома 5, 
корп. 1, на улице Клары Це-
ткин. По словам старшего 
по дому Олега Корчагина, 
поздней ночью хулиганы ис-
портили кусты роз, лилии и 
гортензии.

— От соседей я узнал, что 
за этим может стоять вандал 
из соседнего дома с двумя 
подельниками, — рассказал 
старший по дому.

По словам представителя 
пресс-службы УВД по САО 
Евгении Приваловой, мест-
ный участковый уже устано-
вил личность одного из подо-
зреваемых. За порчу цветов 
ему может грозить штраф.

Чтобы вандалы больше 
не громили палисадник, жи-
тели планируют установить 
во дворе дополнительное ос-
вещение, обсуждается уста-
новка видеокамер.

Участок рядом с домом 
Олег Корчагин облагоражи-
вает уже 11 лет. В саду ра-
стут более 80 кустов роз, ли-
лейники, каприфоль, спиреи 
и туи. Сад украшают скуль-
птуры львов и богини плодо-
родия, подаренные местным 
Советом депутатов.

Михаил КОФАНОВ

С
амоизоляция 
многих под-
толк н ула к 
переосмысле-
нию домаш-

него пространства, осо-
бенно балкона как ме-
ста для отдыха, а то и 
для прогулок. Пока теп-
ло, многие занимаются 
остеклением и ремонтом 
своих балконов и лоджий. 
О том, что можно делать, 
а что нельзя, рассказали 
заместитель начальни-
ка Мосжилинспекции 
(МЖИ) по САО Светла-
на Хавран и начальник 
участка ГБУ «Жилищ-
ник района Коптево» Ро-
ман Фавостин.

 Нельзя 
переносить батареи

— Этой зимой в «Жи-
лищник» обратились жи-
тели дома 31, корпус 1, на 
бульваре Матроса Желез-
няка. Они жаловались, 
что в квартирах, распо-
ложенных по одному из 
стояков, похолодало. Мы 
вышли с проверкой, — го-
ворит Роман Фавостин.

Оказалось, что жильцы 
одной из квартир снесли 
оконно-дверной блок, 
объединили комнату с 
лоджией, вынесли бата-
реи на лоджию и сделали 
там тёплые полы с помо-
щью центрального ото-
пления. В итоге собствен-
никам по решению суда 
пришлось за свой счёт 
восстанавливать стояки 
отопления и демонтиро-
вать тёплые полы.

— Вынос батарей на бал-
кон и лоджию и устрой-

ство там тёплых полов 
от систем центрального 
отопления и горячего во-
доснабжения запрещены 
в соответствии с поста-
новлением Правитель-
ства Москвы №508. Это 
нарушает тепловой кон-
тур дома, — комментиру-
ет Светлана Хавран.

 Можно 
установить витраж

— Объединять неотап-
ливаемые помещения 
лоджии и балкона с ота-
п ливаемыми нельзя. 
Можно убрать подокон-
ную часть и оконно-двер-
ной блок с установкой на 
этом месте двухкамерных 
стеклопакетов, сохраня-
ющих тепловой контур, 

типа витража. Он может 
быть раздвижной или 
распашной, — говорит 
Светлана Хавран.

Для таких работ необ-
ходимо подготовить про-
ект и оформить распоря-
жение МЖИ. Собствен-
нику надо представить 
заключение специали-
зированной организа-
ции, что можно заменить 
оконно-дверной блок на 
витраж без теплопотерь.

Если при ремонте ком-
ната и балкон были объ-
единены без витража и 
без согласований, то есть 
два пути: вернуть всё в 
первоначальный вид или 
узаконить изменения. По 

второму пути пошёл соб-
ственник из дома 34 на 
улице Лавочкина. Он сде-
лал витраж и затем узако-
нил перепланировку.

 Можно 
сделать лоджию 
на первом этаже

Бывает, что жильцы 
первых этажей, у кото-
рых балкона нет, хотят 
его себе обустроить.

— В таких случаях надо 
проводить общее собра-
ние собственников и что-
бы за высказались не ме-
нее двух третей жильцов 
дома, — говорит Светла-
на Хавран.

С документами нужно 
обратиться на портал гос-
услуг. Бумаги направля-
ют в Москомархитектуру, 
поскольку работы затра-
гивают фасад дома, что-
бы там выдали заключе-
ние. Также нужны проект 
и распоряжение МЖИ.

Новый балкон должен 
быть сделан в едином ар-
хитектурном стиле с уже 
существующими. Фун-
даменты и помещения, 
в том числе подземные, 
под балконом или лод-
жией делать нельзя. 

 Можно, 
но осторожно: 
козырёк с выносом 
за фасад

— На остекление балко-
на или лоджии разреше-
ние не нужно, — продол-

жает Светлана Хавран. 
— Однако необходимо 
соблюдать нормы, что-
бы не выбиться из общей 
картины фасада дома, а 
также не нарушить ни-
чьи законные права.

Например, в пятиэтаж-
ке в 3-м Михалковском 
переулке поссорились 
соседки. Одна остекли-
ла балкон с выносом за 
фасад и над ним сдела-
ла большой козырёк, ко-
торый облюбовали го-
луби. Соседский же не-
остеклённый балкон ока-
зался в помёте.

Разбирательства дошли 
до суда. Жительницу обя-
зали убрать вынос и кры-
шу. Она убрала, однако 
добрососедские отноше-
ния были испорчены.

Анна 
ФОМИНА

У тебя тёплый пол, 
а у соседей похолодало

Какой ремонт 
можно делать 
на балконе

На остекление разрешение 
получать не нужно
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Как взыскать долг 
с человека, если 
есть расписка?

Людмила Ивановна, 
ул. Селигерская

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор».

Подтверждением догово-
ра займа и его условий мо-
жет быть расписка заёмщи-
ка или иной документ, удо-
стоверяющие передачу ему 
заимодавцем определён-
ной денежной суммы. Нали-
чие долговой расписки у за-
имодавца подтверждает не-
исполнение заёмщиком обя-
зательства. 

В случае отказа должника 
возвратить денежные сред-
ства в добровольном поряд-
ке заимодавцу придётся по-
требовать возврата денеж-
ных средств в судебном по-
рядке. По общему правилу 
иск подаётся в суд по ме-

сту жительства ответчика. 
После вступления решения 
суда в законную силу вам 
выдадут исполнительный 
лист либо передадут его по 
вашей просьбе для исполне-
ния в соответствующую служ-
бу судебных приставов.

С распиской должника можно идти в суд
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Сад украшают цветы 
и скульптуры
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Дочь 
встречается 
не с тем

Дочь в 15 лет 
встречается с мо-
лодым челове-

ком, который мне не нра-
вится, считаю, что он пло-
хо на неё влияет. Имею ли 
я право оказывать на дочь 
давление или не стоит 
вмешиваться? 

Наталья,
Дмитровский район

Отвечает 
п с и х о л о г 
С е м е й н о -
го центра 
САО Софья 
Бельская:

— У подростков много 
спонтанности и мало воле-
вой регуляции. И очень важ-
но находить баланс между 
демократичностью и стро-
гостью воспитания. Пере-
бор может либо привести к 
необдуманным и рискован-
ным поступкам со сторо-
ны ребёнка, либо перекро-
ет его стремление к само-
определению.

Высказываться негатив-
но о молодом человеке, ко-
торый нравится девочке, не 
рекомендую: она не разде-
лит ваших опасений и толь-
ко отдалится от вас. Ведь в 
своём увлечении она зави-
сит эмоционально от моло-
дого человека и скорее при-
мет его позицию, чем вашу.

Лучше почаще заводите с 
ней разговоры на темы, ка-
сающиеся взросления и пер-
вой влюблённости: о преж-
девременности вступления 
в интимные отношения, о за-
прете принимать психотроп-
ные препараты, о важности 
обучения. Объясните, что 
юношам в девушках нравит-
ся не только внешность, но 
не менее этого важны такие 
качества, как воспитанность 
и статус в социуме, который 
каждый человек должен 
приобретать самостоятель-
но. Расскажите о её правах: 
пусть у неё закрепится пони-
мание, что она может разо-
рвать отношения, если по-
чувствует неуважение.

Доверительное общение 
с вами поможет дочери са-
мой принять верное реше-
ние по поводу своей лич-
ной жизни.

Если же считаете, что си-
туация требует помощи спе-
циалиста, то всегда можно 
обратиться к психологам 
Семейного центра САО вме-
сте с дочерью или самосто-
ятельно.

Семейный центр САО: 
Карельский бул., 5, корп. 1, 
Зеленоградская ул., 35б, 
тел. (495) 485-1181

НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГАН

а улице Ву-
четича уже 
больше 40 
лет работа-
ет Клини-

ческий центр челюст-
но-лицевой хирургии и 
стоматологии. Это под-
разделение Московско-
го государственного ме-
д и ко-ст омат олог и че-
ского университета им. 
А.И.Евдокимова, гото-
вящее стоматологов для 
всей России. При цен-
тре есть Университет-
ская клиника, в которой 
могут обслуживаться по 
ОМС жители столицы.

Решают 
сложные задачи

— Все наши сотрудни-
ки — одновременно препо-
даватели кафедр, учёные и 
врачи — работают на сты-
ке науки и практики. Что-
бы попасть к ним на при-
ём, достаточно получить 
направление у стомато-
лога районной поликли-
ники или самостоятель-
но записаться на приём к 
специалистам Универси-
тетской клиники, — го-
ворит профессор Любовь 
Дубова, главный врач по-
ликлиники Клинического 
центра челюстно-лицевой 
хирургии и стоматологии.

Здесь под одной кры-
шей работают высококва-
лифицированные специ-
алисты всех стоматологи-
ческих специальностей. 
Терапевты, хирурги, па-
родонтологи, ортодон-
ты, детские стоматоло-
ги вместе решают самые 
трудные задачи.

Клиника оснащена со-
временным оборудова-
нием.

Лечат кариес 
и травмы

Среди тех, кто работа-
ет в клинике,  член-кор-

респондент РАМН про-
фессор Леонид Персин 
— основоположник ор-
тодонтии в России. Так-
же он возглавляет кафе-
дру ортодонтии и дет-
ского протезирования. В 
кабинете Леонида Семё-
новича множество изда-
ний по ортодонтии, вы-
пущенных кафедрой, и 
награды, полученные на 
международных выстав-
ках. В отделении кафе-
дры ортодонтии лечат все 
аномалии развития зубов 
и челюстей, зачастую со-
вместно с челюстно-ли-
цевыми хирургами.

В отделении детской 

стоматологии под ру-
ководством профессора 
Ларисы Кисельниковой 
лечат кариес и его ос-
ложнения, травмы вре-
менных и постоянных 
зубов, пороки развития 
зубов, заболевания па-
родонта, заболевания 
слизистой оболочки по-
лости рта у детей, прово-
дят санацию полости рта 
с седацией.

В клинике оказывают 
помощь маленьким паци-
ентам со сложной стомато-
логической патологией и с 
различными соматически-
ми заболеваниями, в том 
числе детям с аутизмом.

С нёба — 
на дёсны

Лечение взрослых па-
циентов, которым нужны 
протезирование или им-
плантация, как правило, 
начинается с консульта-
ции пародонтолога.

— Мы оцениваем со-
стояние десны. Часто, на-
пример, перед протезиро-
ванием требуется лечение 
или даже наращивание 
десны, — говорит доцент 
кафедры пародонтологии 
Галина Рунова.

Она известный специа-
лист в своей области, про-
водит сложные микрохи-
рургические операции.

— У одной нашей паци-
ентки было сильное ого-
ление корней в области 
нижних передних зубов, 

— продолжает пародон-
толог. — Задача услож-
нялась тем, что в этом ме-
сте мало слизистой обо-
лочки. Закрывать ого-
лённые корни пришлось 
в три этапа. Донором тка-
ни в таких операциях вы-
ступает нёбо. Там доволь-
но быстро всё заживает.

По словам врача, к ого-
лению корней обычно 
приводят курение, отсут-
ствие жевательной груп-
пы зубов, неправильная 
чистка зубов и даже пир-
синг языка и губ.

В отделении ортопе-
дии, которое возглав-
ляет профессор Любовь 
Дубова, тоже подходят 
к лечению комплексно. 
Сюда часто обращаются 
пациенты с такой слож-
ной проблемой, как па-
тология височно-ниж-
нечелюстного сустава. 
Когда щёлкает челюсть, 
больно или невозможно 
до конца открыть рот. В 
кабинете функциональ-
ной диагностики дела-
ют уникальные обследо-
вания: анализируют ра-
боту мышц, зубочелюст-
ной системы, окклюзию 
(контакт зубов верхней и 
нижней челюстей) и про-
водят современное лече-
ние.

Елизавета 
СЕРЕБРЯНСКАЯ

Клинический центр 
челюстно-лицевой хирургии 
и стоматологии: 
ул. Вучетича, 9а. 
Сайт: msmsu.ru

Лучше жевать 
своими зубами

Учёные и врачи работают 
на стыке науки и практики

В стоматологической клинике на улице Вучетича 
москвичи могут обслуживаться по ОМС
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В клинике лечат детей и взрослых
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«Т
от самый 
М ю н х г а -
узен», «О 
б е д н о м 

гусаре замолвите сло-
во», «Убить дракона», 
«Дом, который постро-
ил Свифт»… В этом году 
отмечается 80 лет со дня 
рождения драматурга, 
сценариста, писателя 
Григория Горина. В 90-х 
годах он жил на Ленин-
градском проспекте, у ме-
тро «Аэропорт». Об этом 
рассказал его друг со сту-
денческих времён заслу-
женный врач России про-
фессор Борис Толокнов.

Переехали 
с Тверской

В восьмиэтажный дом 
60а на Ленинградском 
проспекте Григорий Го-
рин перебрался в 1993 
году. До этого с женой 
Любовью Павловной и 
спаниелем Патриком 
жили на Тверской ул., 17, 
в знаменитом «доме под 
юбкой»: на его ротонде 
до конца 1950-х стояла 
скульптура девушки.

Смена места житель-
ства была вынужденной.

— Они жили на втором 
этаже, а на первом, прямо 
под ними, было кафе «Се-
вер», в 1991 году оно пре-
вратилось в ночной клуб, 
— говорит Борис Толок-
нов. — Жить стало невоз-
можно: с десяти вечера 
до четырёх утра музыка, 
шум, грохот. К кому толь-
ко Гриша не обращался. 
Все возмущались, но из-
менить никто ничего не 
мог.

Перепланировка 
с топором

Двухкомнатная квар-
тира на Ленинградке 
была большой и тихой.

«Теперь из моего окна 

видны двор, где гуляют 
собаки, школа и поли-
клиника, куда приходит-
ся ходить всё чаще, — пи-
сал Горин в «Автобиогра-
фии». — Это писатель-
ский район рядом с метро 
«Аэропорт». С улицы я уз-
наю, где живут новые рус-
ские, а где — старые. У но-
вых — другие рамы и кон-
диционеры на окнах».

Александр Абдулов — 
они дружили — вспоми-
нал, как однажды пред-
лагал Горину тоже осо-
временить планировку: 
убрать одну из стен, что-
бы расширить комна-
ту. И уже схватил топор 
и начал рубить стену… А 
писатель ходил вокруг и 
уговаривал: «Саша, ну за-
чем прямо сейчас-то, да-
вай как-нибудь потом».

В магазин 
за сюжетом

Горины любили гостей 
и умели их принимать.

— Люба была очень го-
степриимной, потрясаю-
ще готовила, — продол-
жает Борис Олегович. — 
За столом собирались 
интереснейшие люди, об-
суждали новости, собы-
тия, культурную жизнь, 
работу.

Кстати, драматург и сам 
неплохо готовил, особен-
но рыбу. Люба даже жало-
валась, что в это время он 
не допускал её в кухню.

А ещё Горин любил хо-
дить по магазинам. По-
нятно, что не только 
ради покупок. Писатель 
наблюдал, прислуши-
вался, запоминал. Всё 
это отразилось в его рас-
сказах. Вспомнить хотя 
бы «Скрытой камерой», 
«Очередь» или «Мария 
Миронова в Париже».

Познакомились 
в редакции

Борис Толокнов и Григо-
рий Горин познакомились 

на 1-м курсе Первого ме-
дицинского института, в 
редакции многотиражки. 
Борис делал заставки, ка-
рикатуры: он хорошо рисо-
вал, а Григорий публико-
вал рассказы и юморески. 
С той же газетой сотруд-
ничал Аркадий Арканов, 
он был уже на 6-м курсе. 
Вскоре появились знаме-
нитые капустники и КВН 
Первого меда.

— У Гриши была не-
обыкновенная харизма, 
— говорит Борис Толок-
нов. — И на эстраде, и в 
жизни он был неотраз-
им — и внешний вид, и 
то, как он держался. Од-
нажды мы с товарищем 
ездили навещать его на 
военные сборы в Алаби-
но, в Таманскую диви-
зию. Стоим на КПП и ви-
дим: идёт Гриша в галифе 
и в шлёпанцах, объясня-

ет, мол, не нашлось сапог 
45-го размера. Он там был 
на особом положении: ко-
мандованию нравились 
его рассказы.

В больницу 
не поехал

Друзья шутили, что у 
Горина хорошая генети-
ка: его отцу стукнуло 95 
лет и тот прекрасно себя 
чувствовал.

Увы, прогноз не оправ-
дался. Поздно вечером 14 
июня 2000 года 60-летне-
му писателю стало пло-
хо с сердцем — инфаркт. 
Врачи скорой сказали, 
что надо ехать в больни-
цу. Горин отказался: да 
ничего, пройдёт. В пять 
утра случился второй ин-
фаркт, гораздо сильнее. 
Боткинская больница от 
дома совсем недалеко, но 
помочь было уже нельзя.

Любовь Павловна пе-
режила мужа на 15 лет, 
похоронена рядом с ним, 
на Ваганьковском клад-
бище.

Пьеса «Чума на оба 
ваши дома!» — продолже-
ние «Ромео и Джульетты», 
которую Григорий Горин 
написал в 1994 году и по-
святил жене, пророче-
ски начинается со слов: 
«…Возлюбленные были 
похоронены в одной и той 
же могиле».

Марина МАКЕЕВА

«Идёт к нам Гриша в галифе 
и в шлёпанцах»
Автор «Тиля» и «Формулы любви» 
в 90-х годах жил у метро «Аэропорт»

Абдулов 
предлагал 
убрать 
в квартире 
одну из стен

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

В муниципальном приюте 
САО для бездомных собак 
«Химки-2» в Молжанинов-
ском живут сотни собак. 
Каждый день они ждут, 
что их заберут домой но-
вые хозяева. Если вы меч-
таете о четвероногом дру-
ге, возможно, найдёте его 
именно здесь! Для это-
го нужно приехать в при-
ют. Как до него добрать-
ся, волонтёр объяснит по 
телефону. Чтобы забрать 
собаку, понадобится па-
спорт для оформления до-
говора ответственного со-
держания.

Тоха — 
общитель-
ная собака 
шести лет. 
Общитель-
ная и очень 
ласковая , 
любит, ког-
да её гла-
дят, и сама 
об этом просит. Для хоро-
ших хозяев Тоха станет луч-
шим другом! Здорова, при-
вита, стерилизована.

Чебурашка — весёлый пя-
тилетний парень с грустной 
судьбой. Давно ждёт любя-
щих хозяев, но они пока не 
нашлись. Чебурашка не 
отчаивается: весело игра-
ет, всегда рад людям, а от 
общения с ним становится 
тепло на душе! Привит, здо-
ров, некрупного размера. 

Анна ЩЕРБИНИНА

Тел. волонтёра 
8-915-203-8085, Лена. 
Фото предоставлены 
волонтёром
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Приглашаем 
корреспондентов

В редакцию требуются 
корреспонденты. 

Необходимо быстро 
и грамотно писать на 

темы ЖКХ, транспорта, 
строительства, 

социальной сферы, 
криминала. Желателен 

опыт работы в городских 
СМИ. 

Зарплата 
по договорённости. 

Резюме ждём 
по адресу: 

zb@zbulvar.ru

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Двушка Гориных в доме 
на Ленинградке была 
большой и тихой

Горины любили гостей 
и умели их принимать

Борис Толокнов 
и Григорий Горин 
познакомились 
на 1-м курсе института
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Современное 
искусство 
на Беговой

Ознакомиться практи-
чески со всеми сторонами 
современного искусства 
можно на выставке Мо-
сковского отделения Со-
юза художников на Бего-
вой ул., 7. Она открывает-
ся 24 сентября. Тут можно 
будет увидеть работы раз-
ных направлений и стилей: 
живопись, керамику, гобе-
лен и многое другое. Экс-
позиция продлится до 9 
октября, вход свободный. 
Выставочный зал открыт с 
понедельника по субботу с 
11.00 до 19.00.

Кросс 
на Фестивальной

Принять участие в «Крос-
се нации» в рамках Всерос-
сийского дня бега пригла-
шает Центр физкультуры и 
спорта САО. Забеги детей 
и взрослых на дистанции от 
500 до 5 тысяч метров прой-
дут 19 сентября в спортком-
плексе «Речной» (Фести-
вальная ул., 4б). Желающие 
также смогут сдать нормы 
ГТО по бегу. Для этого надо 
заранее зарегистрировать-
ся на сайте gto.ru. Подроб-
ности на сайте sportsao.ru в 
разделе «Мероприятия сен-
тября-2020».

Эковыставка 
на Малом 
Коптевском

Эковыставка изделий 
декоративно-прикладного 
творчества, поделок, суве-
ниров из природных мате-
риалов «Красота природы» 
открылась в центре досу-
га и спорта «Орбита» (Ма-
лый Коптевский пр., 4). Она 
продлится до конца сентя-
бря. Вход свободный.

Сайт: orbita-gbu.ru.
Алексей 

ТУМАНОВ

АФИША

П
рогуляться по мало-
известным местам 
нашего округа при-
глашают участни-
ки проекта «Я по-

кажу тебе Москву». Две бесплат-
ные экскурсии с гидом Юрием 
Овсинским пройдут 21 сентября. 
Старт — от станции метро «Ди-
намо».

— Первая экскурсия стартует в 
13.30, — рассказывает организа-
тор проекта Светлана Пиховки-
на. — Называется она «Иппод-
ром и окрестности». Вы узнаете 
историю московского ипподро-
ма, увидите необычные дома и 
скульптуры поблизости от него.

На Беговой улице стоит дом 34 
— дом авиаторов, он же дом-«со-
роконожка». Прозвали его так, 
потому что он стоит на 40 опорах. 
Здание сначала планировали по-
строить в районе метро «Водный 
стадион», но к Олимпиаде-80 фу-
туристический дом было решено 
поставить на Беговой. Непода-
лёку уникальный Ажурный дом, 
украшенный витиеватыми ре-
льефами и решётками. Возведён-
ный перед самой войной, он стал 
настоящим прорывом в архитек-
туре. Но при Хрущёве именно за 
эти рельефы его и раскритико-

вали: мол, излишество. А глав-
ный архитектор Москвы Дми-
трий Чечулин не уважительно 
обозвал дом «разу крашенным 
недорогим аккордеоном». Так-
же на Беговой аллее вы полюбу-
етесь единственными в столи-
це скульптурами Константина 
Клодта — «Диоскуры, укроща-
ющие коней» (копии стоящих на 
Аничковом мосту) — и узнаете, 
как этот район связан с Алексан-
дром Пушкиным.

Вторая экскурсия начнётся в 
15.30. Она называется «От Пе-
тровского парка до стадиона 
«Динамо». Одна из главных до-
стопримечательностей маршрута 
— Петровский путевой дворец. 
К Петру I он не имеет никакого 
отношения: его возвели в 70-80-х 
годах XVIII века по приказу Ека-

терины II. Сегодня дворец явля-
ется официальным Домом приё-
мов Правительства Москвы.

— Также участники экскур-
сии узнают, где в этом районе 
по явились дореволюционные 
первоклассные рестораны, ка-
кой собаке тут поставили памят-

ник, познакомятся с неизвест-
ной историей стадиона «Дина-
мо» и района Аэропорт в целом, 
— говорит Светлана.

Алексей ТУМАНОВ

Необходимо записаться  
на экскурсию на сайте проекта 
moscow-view.ru

Кони Клодта и памятник собаке

Выставка молодых худож-
ников «Радикальное очи-
щение» открылась в гале-
рее «Парк» на ул. Немчино-
ва, 12. Она посвящена столь 
популярным сегодня соцсе-
тям и в целом виртуальной 
реальности. В качестве ме-
тафоры виртуального обра-
за, которым прикрываются 
люди в Сети, художники взя-
ли маски. Фотографии обыч-
ных людей в экспозиции сме-
няются рельефными лепны-

ми масками из папье-маше, 
уже мало напоминающими 
живое лицо, и далее — аб-
солютно безликими плоски-
ми кругами из ткани.

— Это выставка-история о 
том, как человек конструирует 
свой образ в виртуальном про-
странстве, в социальных сетях, 
— рассказывают организато-
ры проекта. — Но сам герой 
истории может меняться, и не 
всегда в лучшую сторону: ино-
гда виртуальный образ обна-
жает далеко не самые лучшие 
качества его души. Можно про-

вести аналогию с Доппельган-
гером — злобным двойником в 
немецкой мифологии, который 
кажется точной копией живого 
человека, но может стать его 
тенью, давая ему неверные 
советы и сбивая с правильно-
го пути.

Выставка продлится до 1 
октября, стоимость билета 
100 рублей.

Алексей ТУМАНОВ

Галерея «Парк»: 
ул. Немчинова, 12, 
тел. (499) 977-0044. 
Сайт: gallery-park.ru

Экспозицию в Тимирязевском посвятили виртуальной реальности

Жителей округа приглашают на бесплатные экскурсии

Петровский 
путевой дворец 
к Петру I 
не имеет 
никакого 
отношения
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Скульптуры «Диоскуры, укрощающие коней» — 
копии стоящих на Аничковом мосту

Художники рассказали о людях 
в Сети через изображения масок
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И
сполнителя 
главной роли 
в сериа ле 
«Пр езу м п-
ция невино-

вности», который недав-
но с успехом шёл на Пер-
вом канале, телезрители 
давно знают по сериалам 
«Шеф», «Реализация», 
«Екатерина» и многим 
другим. Кирилл Рубцов, 
который служит сейчас в 
Театре им. Вахтангова, к 
актёрской профессии шёл 
не прямым путём: снача-
ла получил среднее меди-
цинское образование.

Снимали 
по 16 часов в день
— Кирилл, на роль адвоката 
Аврутина актёра искали 
очень долго, но когда при-
шли на пробы вы, то сразу 
все вопросы отпали. Как 
сказал один из продюсе-
ров фильма, «герою в его 
исполнении точно можно 
доверять!» А чем вас заце-
пил этот персонаж?

— Это неоднознач-
ный персонаж. Он не ан-
гел, который спасает за-
блудшие души, но и не 
«чёрный человек», кото-
рый совершает ужасные 
вещи. В нём намешано 
всё. Он просто человек. 
Да, он может быть него-
дяем в жизни, но при этом 

он спасает жизни других. 
Борис Аврутин — скорее 
антигерой, отрицатель-
ный персонаж, но в ито-
ге люди поймут, что он 
честнее и лучше тех, кто 
на первый взгляд кажется 
добрым, хорошим и пра-
вильным человеком.
— Пришлось какие-то фиш-
ки адвокатские подсматри-
вать? Или ходить, напри-
мер, на заседание суда, 
чтобы самому увидеть, как 
ведут себя адвокаты?

— Я смотрел фильмы 
про адвокатов, их много. 
Но мне кажется, что ад-
вокат — это почти актёр, 
который устраивает в зале 

целое представление, ра-
зыгрывает шоу и делает 
это очень убедительно. А 
так как это сродни актёр-
ству, то мне это близко.
— Что было самым слож-
ным в съёмках лично для 
вас?

— Эта роль для меня ко-
нечно же ключевая. Она 
сложная, эмоциональ-
но изматывающая. По-
тому что в начале филь-
ма мой герой — такой хо-
лёный, ухоженный, бога-
тый человек. А к финалу 
зрители увидят, что он 
даже внешне абсолютно 
меняется. Съёмки дли-
лись по 16 часов каждый 

день в течение шести ме-
сяцев. А так как это глав-
ная роль, то мне приходи-
лось быть всё время в ка-
дре. Гримёрам ничего уже 
не пришлось делать к за-
вершению съёмок, по-
тому что я действитель-
но был измотан настоль-
ко, что и синяки, и меш-
ки под глазами — это всё 
было! (Смеётся.)
— Продолжение сериала 
возможно?

— Да, там можно заце-
питься и придумать даль-
нейшее развитие. Но всё 
зависит от зрителей и от 
рейтингов. Мне лично хо-
телось бы, чтобы был вто-

рой сезон, хотя я не всег-
да люблю долгоиграющие 
сериалы, потому что ты, 
как правило, перегора-
ешь и хочется идти даль-
ше и делать что-то новое. 
Но эта роль мне близка, 
она мне интересна.

Спектакль нужно 
смотреть вживую!
— В каких проектах сейчас 
снимаетесь? 

— В сериале «Шеф» для 
телеканала НТВ. Сняли 
четыре сезона, и сейчас 
идёт работа над пятым. 
Зрители его очень лю-
бят и каждый день пи-
шут мне в социальных се-
тях вопросы о том, когда 
же вый дет продолжение. 
И вот недавно внезапно 
позвонили, сказали, что 
мы запускаемся со съём-
ками новых серий. Сни-

маем в Санкт-Петербур-
ге, и я сейчас в разъездах 
между Москвой и горо-
дом на Неве.
— При такой большой 
загруженности время на от-
дых остаётся?

— Я очень люблю такой 
темпоритм: мне нравит-
ся, когда у меня мало вре-
мени на отдых. Он нужен, 
безусловно, — например, 
раз в полгода неделю 
выхватить. Но мне нра-
вится, когда всё так бурно. 
Сегодня ты в Москве, зав-
тра — в Санкт-Петербур-
ге, съёмки, потом спек-
такль… Это моя жизнь, 
я так привык и не хочу 
по-другому.
— Наверное, сложно было 
сидеть дома в самоизоля-
ции, когда актёры остались 
без работы?

— Это страшное время: 
я сначала впал в агрес-

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Я был так измотан, 
что гримёрам не нужно 
было рисовать мешки 
под глазами: всё уже было!

Исполнитель главной роли в сериале 
«Презумпция невиновности» рассказал о своём 
персонаже и о том, почему окончил медучилище

Кирилл Рубцов: 
Прежде чем стать актёром, 
я стал фельдшером

Кирилл Рубцов на съёмках сериала 
«Презумпция невиновности»
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сию, потом в депрес-
сию. Артисты пострада-
ли больше всех, и дай бог, 
чтобы театры скорее от-
крылись. У нас на 14 сен-
тября запланирован сбор 
труппы в Театре имени 
Вахтангова, а 16 сентября 
я играю спектакль. Очень 
этого жду. Это как гвоз-
ди, которые, лёжа в меш-
ке, ржавеют, вот так же и 
артисты.
— Но есть же ещё и спек-
такли онлайн!

— Спектакль должен 
быть сыгран живьём. Я 
за весь карантин не по-
смотрел ни одного он-
лайн-спектакля, пото-
му что для меня пропа-
дает вся магия театра. 
Но в кино всё иначе. Это 
два разных жанра искус-
ства.
— Чем же занимались во 
время самоизоляции? 

— Сначала читал, смо-
трел кино. Потом понял, 
что мне всё это дико на-
доело. Мне очень тяже-
ло усидеть на одном ме-
сте и заниматься чем-
то одним: нужно движе-
ние. Единственное — я с 
огромным удовольстви-
ем принял участие в раз-
работке одного бренда 
одежды. Он только разви-
вается. Я думаю, что для 
этого мне и был дан этот 
карантин — чтобы начать 
что-то новое в своей жиз-
ни, не касающееся театра 
и кино.

Никогда 
не зубрил
— Когда я готовилась к 
интервью, узнала, что вы 
хотели стать врачом. Это 
был зов души, ведь ваша 
мама врач?

— Я не сразу поступил 
в театральный институт. 
И чтобы не терять вре-
мя, действительно по-
шёл по стопам мамы. 
Она сказала: «Когда по-

ступишь в театральный, 
то перейдёшь». Но я ре-
шил доучиться в меди-
цинском училище. По 
образованию я фельд-
шер скорой помощи. 
Потом поступил на 1-й 
курс в мединститут, но 
недоучился и пошёл ра-
ботать… В общем, раз-
ное было в жизни… Ко-
нечно, я изначально хо-
тел быть артистом и че-

рез несколько лет всё же 
поступил.
— И сразу в два театраль-
ных вуза!

— Да, в ГИТИС к 
 Сергею Проханову и в 
Щуку к Владимиру Ива-
нову. Остался в последней.
— Что в медицине вам нра-
вилось?

— Мне была интерес-
на анатомия человека — 
нервы, кости… Было лег-
ко учиться: я легко запо-
минал тексты, никогда не 
зубрил — в ночь перед эк-
заменом садился, всё чи-
тал, вспоминал, потом 

шёл и сдавал. Я, кстати, с 
красным дипломом окон-
чил училище.

Подглядывать 
приходите в театр
— В вашей фильмогра-
фии — абсолютно разные 
роли. Каких персонажей 
вам интереснее играть? 
Может, ближе исторические 
личности?

— Один из моих педа-
гогов в театральном учи-
лище, Юрий Михайлович 
Авшаров, говорил: «Всег-
да, когда приступаешь к 
новой роли, посмотри, не 
похожа ли она на преды-
дущую». Мне интересно, 
чтобы персонажи отли-
чались по многим пара-
метрам, чтобы я сам ви-
дел эту разницу. Что ка-
сается исторических ге-
роев, то мне кажется, что 
они интересны любому 
актёру. Это другая эпо-
ха, в которую можно пе-
ренестись и почувство-

вать, как тогда было. Но 
всё же дело больше в ре-
жиссёре, за которым за-
хочется пойти. Есть ре-
жиссёры, с которыми ты 
понимаешь, что это бу-
дет круто и интересно, 
настоящее большое пу-
тешествие. И не важно — 
сейчас это происходит, в 
наше время, или в про-
шлом.
— Как вы считаете: личная 
жизнь должна быть скрыта 
от посторонних глаз, даже 
если у вас публичная про-
фессия?

— Мне не интересно, 
кто с кем спит, кто с кем 
живёт. У меня много дру-
зей, приятелей в актёр-
ской профессии, но я не 
знаю, кто чей муж или 
жена, и мне это абсолютно 
не важно. Мне важно то, 
что могут эти люди. Важ-
но то, что я вижу на сце-
не, на экране телевизора. 
Мне кажется, что надо 
жить свою жизнь, а не чу-
жую. Лучше подглядывать 
в замочную скважину на 
спектакле. Приходите — 
и будет полное ощуще-
ние, что вы подглядывае-
те за чьей-то жизнью!

Беседовала 
Валерия Хващевская 

Фото Дмитрия Александрова, 
пресс-служб Первого канала и НТВ 

(ИА «Столица»)

Мне нравится, когда всё 
так бурно: сегодня ты 
в Москве, завтра — 
в Санкт-Петербурге

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Самоизоляцию отме-
нили, но вирус никуда 
не делся. Об этом гово-
рят президент, депутаты, 
врачи, и об этом же за-
явил недавно Синод Рус-
ской православной церк-
ви. В его специальном 
послании о «вредонос-
ном поветрии» сказано, 
что в храмах по-прежне-
му следует соблюдать са-
нитарные меры. И что на-
чало учебного года в вос-
кресных школах и семи-
нариях можно перенести, 
если того требует эпиде-
мическая обстановка.

Но реальность далека 
от установленных правил. 
В храмах сегодня немало 
людей без масок. Вот в 
магазинах беспечных по-
купателей куда меньше: 
там охрана, да и на кас-
се могут отказать в об-
служивании. А в церкви 
за порядком чаще всего 
следит женщина, прини-
мающая пожертвования 
на свечи и записки. Кон-
тролировать входящих ей 
просто некогда.

Впрочем, день на день 
не приходится. По буд-
ням верующих на бого-
служении немного, а зна-
чит, риск заразиться неве-
лик. А вот в субботу вече-
ром, в воскресенье утром 
и в церковные праздники 
каждый храм полон. На ве-
черней службе священник 

помазывает прихожан ос-
вящённым маслом — еле-
ем. Все выстраиваются в 
очередь. И судя по моим 
наблюдениям, меры пре-
досторожности соблюда-
ет в лучшем случае каж-
дый второй.

Иногда бывает, что и 
сам батюшка считает из-
лишним поберечься. И 
невольно ставит некото-
рых прихожан в неудоб-
ное положение. Я в маске 
подхожу к священнику, ко-
торый без маски. Получа-
ется, что он ничего не бо-
ится, а я трусоват. Возни-
кают мысли: может, и мне 
нечего опасаться?

В некоторых храмах 
проблему решили ради-
кально: перестали пома-
зывать верующих елеем, 
чтобы не создавать очере-
дей. Это допустимо, ведь 
помазание не является та-
инством. Но очень жаль, 
что из богослужения ушёл 
важный момент радости.

Что ж, приходится с 
этим смириться. Не в 
этом году, так в следую-
щем мы справимся с ви-
русом, и церковная жизнь 
станет такой же, как рань-
ше. А пока прислушаемся 
к посланию Священного 
синода, призывающего 
православных сохранять 
три важных качества — 
трезвомыслие, рассуди-
тельность и осторожность.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Священник без маски 
ставит прихожан 
в неудобное положение

Недруга адвоката Аврутина, 
следователя Глебова, 
сыграл Никита Панфилов
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Гипербо-
ла. Бог. Лохмотья. Взятка. Ло-
зина. Кукловод. Вальс. Торе-
ро. Короб. Нут. Сатрап. Рама. 
Копи. Уран. Кукан. Бакалея.

По вертикали: Головастик. 
Золотник. Скакун. Большак. 
Опор. Паб. Викторина. Алмаз. 
Лоб. Явор. Батут. Вена. Кво-
рум. Гряда. Дотация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

Готовить Сергей Губанов 
научился у бабушки, у кото-
рой в детстве проводил всё 
лето. Свой завтрак он не 
представляет без овсяной 
каши, которая помогает ор-
ганизму во всеоружии на-
чать рабочий день. Для это-
го он берёт геркулес небы-
строго приготовления, мо-
локо, немного соли и сахара. 
Геркулес засыпает в кипящую 
воду (на одну часть овсянки 
четыре части воды). На мед-
ленном огне каша должна то-
миться примерно полчаса (не 
забывайте помешивать), ми-
нут за пять до готовности в 

неё нужно положить соль. В 
уже готовую кашу добавить 
сахар и молоко по вкусу, при 
желании можно положить яго-
ды, фрукты, молотые орехи. 
Если утром нет времени на 
приготовление, то кашу мож-
но приготовить вечером и по-
ставить в холодильник. Тогда 
утром в кашу надо добавить 
немного воды или молока и 
разогреть в микроволновке. 

Записала Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Завтрак 
готовим с вечера
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Почему в соцсетях пишут, 
кто из друзей завтра будет 
отмечать день рождения, а 
где и во сколько — не пишут?

Начало осени — это такое 
время, когда люди встре-
чают друг друга вопросом: 
«Тебе нужен кабачок?»

Жена заказала мне через 
Интернет кроссовки 43-го 
размера, а прислали замше-
вые туфли на каблуке 38-го. 
Хорошо хоть жене подошли!

Собеседование в отде-
ле кадров.

— Расскажите о себе.
— Словами не передать. 

Я подготовила танец.

У меня складывается впе-
чатление, что, кроме впе-
чатления, у меня ничего не 
складывается.

Муж сказал, что у меня 
два недостатка: я его не 
слушаю и ещё какой-то.

Во фразе «Но есть одно 
но» — три «но».

АНЕКДОТЫ

Любовь Петровна знает, где начинается Россия СУДОКУ
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Ждём снимки с вашим портретом на фоне самых красивых 
уголков нашей страны. Обязательно напишите несколь-
ко слов о себе и о месте, в котором был сделан кадр. Фото-
графии будут размещены на страницах «Севера столицы» 
в соц сетях, а лучшие снимки опуб ликованы в газете. Ждём 
фото по эл. почте: info@saonews.ru, в формате jpeg.

Меня зовут Любовь Петровна, я пенсионерка, но ещё ра-
ботаю. Очень люблю путешествовать. Коплю свою пенсию, 
чтобы посмотреть красивые уголки нашей страны. Каждое 
лето покупаю туры и еду в разные места нашей необъят-
ной Родины. Страна наша удивительно красива! На фото: 
вид на Псковский кремль через реку Великую.

Овсяная каша
от актёра Сергея ГубановаНОВОСТИ 

ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!

Приложение — 
это быстрый доступ: 

 к информации о со 
бытиях в округе, 

 к интересным 
статьям о жителях 
САО,

 к афише 
на выходные,

 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:
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